

# Berita Priangan

Directeur: ALI RATMAN  
Hoofdred: BAKRIE SOERAATMADJA  
Plv. Hoofdred: O. K. JAMAN

Diterbitkan setiap pagi  
ketjoeali hari jang dimoeliakan  
oleh Utig BERITA PRIANGAN — Ditjetak oleh Drukkerij ECONOMY

Losse Nummer 3 cent.  
Langganan f 0.75 seboelan  
Advertentie f 0.10 per regel  
Bajar lebih doeloe.

## TENTANG SUBSIDIE SEKOLAHAN Dalam Begrooting 1939.

Dalam pemandangan kita, jang kita moestakan dalam soerat kabar ini djoega, diterangkan bahwa membesarkan begrooting tahoen 1939 itoe, telah terhitoeng oentoek memadjoekan onderwijs dinegeri kita.

Adapoen dalam memadjoekan onderwijs itoe, tentoe sekali terhitoeng dengan segala pemberian subsidie dari pemerintah oentoek sekolahan partiuclier.

Meneroet berita jang diterima oleh "Java Bode" didalam begrooting oentoek tahoen 1939 itoe, ada tertjatat bahwa Departement Onderwijs en Eeredienst, bermaksoek akan memberikan subsidie kepada sekolahan partiuclier jang berdasar kebaratan.

Besarnya persediaan oentoek subsidie itoe, tidak koerang dari pada f 37.7000

Sekolahan sekolahan jg mana jg akan dapat subsidie dari pada oeng jg telah disediakan itoe, sanpai kepada saat ini beloeum dapat ditentoeakan, karena masih dalam pembittjaraan dalam Departement Onderwijs en Eeredienst.

Tapi jg sekarang telah dapat ditentoeakan, hanya doea sekolahan wadja jg akan dapat subsidie itoe, jaitoe sekolah Mulo Protestant di Solo dan sekolah Mulo Katholiek di Tomohan.

Pembattja sekarang telah mengentahoei, bahwa doea Mulo Christen, jaitoe Protestant dan Katholiek jg akan dapat subsidie dari pada begrooting negeri tahoen 1939 itoe, sedang jg lain lainnje masih dalam pembittjaraan.

Entah bagaimana hasilnja dari pada pembittjaraan tentang pemberian subsidie kepada jg lain lainnje itoe, kita beloeum dapat meramalkan.

Apakah bisa diharap akan ada sekolahan Islam berdasar kebaratan akan dapat subsidie djoega?

Meski boleh diharapkan oempa manja, tapi kepoetoesan jg telah ada sekarang ini, ja'ni ketentoean pemberian subsidie kepada doea sekolahan Christen itoe, kita pandang adalah terlaloe menjolok mata dagi kaeom igama jg lain. Padahal pemerintah katanja menghargai dan menghormati kepada segala matjam igama.

Sepanjang pengetahuan kita, dinegeri kita ini tidak sedikit sekolahan kepoenjaan boemi poetera jang berdasar kebaratan, tapi jang mendapat bantoean sub

die dari kas negeri, boleh dikata masih sedikit sekali.

Diantara bermatjam matjam sekolahan partiuclier jang berdasar kebaratan kepoenjaan boemi poetera itoe, tidak sedikit poela jang bersandar kepada Keislaman, seperti djoega Mulo Protestant dan Mulo Katholiek, jang mana masing masing bersandar kepada igama Christen.

Tapi dalam hal pemberian subsidie jang telah terseboet diatas itoe, seolah olah dipertoeandjoekkan bahwa kaeom Christen ada lebih memoenjai hak dari pada oemmat Islam, padahal pemerintah berdiri neutral dalam segala oeroesan igama.

Tentoe kita akan bergirang hati, djika pemberian subsidie itoe dia toer dengan setjara adil dan seadil adilnja, tidak membeda bedakan, baik oentoek oemmat Christen ma oepoen oentoek oemmat Islam.

Malah djika kita boleh mengatakakan, bahwa pendirian sekolahan Islamlah jg ada lebih memoenjai hak mendapat sokongan dari pada wang jg disediakan oentoek subsidie itoe.

Pertama, melihat oemoemnja sekolahan-sekolahan Islam ada di Indonesia ini tidak tjoekoop memoenjai kekajaan, djadi jang tidak tjoekoop memoenjai kekajaan itoe lah jang patoet mendapat sokongan, oentoek mentjapai kemadjoeanja.

Ketjoeali dari pada itoe poen, epa bila kita hitoeng satoe-persatoe dari pada pendoeoek Indonesia ini, kita bisa mengatakakan bahwa oemmat Islamlah bagian jang terbanjak. Maka oleh karena itoe tidak teraloe keliroe djika kita mengatakakan, bahwa oemmat Islam poelalah jang terbanjak mengisi kas negeri kita ini baik dengan djalan langsoeng ma oepoen dengan djalan jang tidak langsoeng.

Dari pada kas negeri itoe lah di ambiloja subsidie tadi, jang mana memsang patoet oemmat Islam me nanti bantoean subsidie oentoek ke pentingan mareka poenja onderwijs.

Kita toeroet gembira bahwa doea sekolahan Mulo Christen jang telah mendapat ketetapan akan mendapat subsidie dari pada begrooting tahoen 1938 itoe.

Tentoe sekali kita akan lebih merasa gembira, djika pemberian subsidie itoe poen tidak mejoepakan kepada kepentingan onderwijs jang bersandarkan Islam.

B. S.

toean Dr. GHR von Koeningswald mendapatkan toelang toelang che wan tsb. lebih doeloe toean Buning djoega soedah menemoe bagian toelang itoe. Poen oleh pendoe doek ditempat terseboet toelang toelang jg didapat, dibawa poelang dan dipakai sebagai djimat, tetapi akhirnya toean von Koeningswald dapat mengoempeolkan segala toelang toelanguja dengan mengail sama sekali. Ini memakan tempo koerang lebih tiga hari.

Chewan dari djaman poerbakala ini asal dari tertjair moeda dan didapat di daerah secongai Kali-Glahu Meneroet taksiran oemoernja chewan itoe soedah 500 th. Roepa nja dihanjoetkan oleh lahar. Koe litnja (batok) jg sebelah soedah roesak oleh karena lahar terseboet, sehingga segala bagian jang dalam mendjadi batoe.

Pedapatan ini ada soeatoe pedapatan jg berharga sekali, toeroe tama djika orang pandang dari djoeroesan zoologisch (ilmoe che wan) ialah seekor biratang jang terbeser dari segala koeja darat, (salah satoe toelang dari kakinja jang moeka pandjanganja 60 cm). Matjam binatang ini didapat djoega di India dan namanja disana Colossochelijs Atlas.

Boemioe salah satoe tempat di poelan Djawa jang didapat seroepa itoe dan djoega toelang2 dari mas tedoet (gadja) dari djaman poerbakala). Selandjoetnja jang didapat dikota terseboet sisa2 dari koeda Nyl. jang biasa, sehingga ada harapan akan membikin satoe kerong kongan dari koeda Nyl biasa ke loearan Asia, satoe2nja kerongkong jang dipatinja. (Aneta)

Orang orang Japan jg ada di dalam kotta, soedah beroesaha sedapat moengkin oentoek menjegah masoeknja air kedalam kotta dengan menoeoep djalannja pintoe pintoe air.

## Japan dioesir air

Orang orang Japan jg ada di dalam kotta, soedah beroesaha sedapat moengkin oentoek menjegah masoeknja air kedalam kotta dengan menoeoep djalannja pintoe pintoe air.

Akan tetapi air jang masoek di sebelah Chungmon, telah memaksa orang orang Djepang pada keloeser dari dalam kotta, dan moendoer kedjoeroesan selatan timoer.

## Toean Bambang Shindoe ditangkap

Penggeladahan dikalangan PNI.

"Antara" mendapat kabar, bahwa pada pagi hari Djoem,at, 17 Juni, djam 4 pagi, toean Bambang Shindoe pemimpin PNI jang terkenal bersama dengan 2 orang PNI Pers Djakarta telah ditangkap oleh PID. Sesoe dah dilakoekan penggeladahan diroemah toean B.S. bersama dengan roemah sekretaris PNI tjabang Djakarta, maka ketiga orang pergerakan itoe dibawa ke Hoofdureau. Sesoe dah dilakoekan pemeriksaan seper loenja, toean Bambang Shindoe di tahan toeroe sementara jang doea lagi dimerdekakan kembali. Toean T.A. Moerad djoega ditjari tjari polisi, tebab ia keloeser kota.

Seperti diketahoei beberapa hari berselang soedah djoega dilakoekan penggeladahan dikalangan PNI ers di Bandoeng, dan sangat boleh djadi di Soerabaja djoega akan dilakoekan penggeladahan jang seroepa.

Penangkapan dan penggeladahan ini dilakoekan adalah atas perintah Hoofdpartek. Sebajnja beloeum terang diketahoei.

"Antara" lebih djaoeh mendapat kabar, bahwa toean Bermawij Latief, redakteur dari madjalah "Kedaulatan Rakjat" di Soerabaja soedah toeroet diperiksa dan beberapa orang anggota Pimpinan Oemoem PNI.

Sangat boleh djadi hal ini dilakoekan berhoeboeng dengan toelisan jang terdapat dalam madjalah "Kedaulatan Rakjat".



**Obat Balsem Tjap Matjan**  
Kaloer merasa kepala poesing, kaki tangan pegel, sakit dada, sakit pinggang dan l.i.s. lantas gosok dengan  
**OBAT BALSEM TJAP MATJAN**  
jang bisa ilangkan sakitnja dengan tjepat!

**BISA DAPAT BELI DIANTERO TEMPAT**



## Djodo via koran

Kemarin sembari kita makan sate kambing di Restaurant "Saudara en Saudari" dimoeska gedoengnja Himpoenan Saudara, terhat lah s.k. Tjaja-Timoer.

Tangan kanan pegang panggang daging, jang kiri kita goenakan pegang itoe koran.

Kita amat tertarik dengan toelisan dikolom Tjaba-Rawitnja, jg. diantaranya ada berboenji:

Tjari,biat via Pers  
Dalam Pemandangan — perasah dimoent itoe advertentie sebagai berikoet

## MENTJARI

Satoe nona Indonesier jang maoe mengikoet (dikawin) sama satoe ambtenaar Indonesier jang ada di Buitengewesten, jang gadijnja le bih dari f 200.

Soerat soerat pakai FOTO ki rimkan pada adm. ini s.k. No. 201/Ad. Pem.

De nikianlah!  
— Hé?! Kita lantah stop sebentar makan itoe sate.

Dalam hati timboel pertanyaan: — Apakah bila toto dari jg mela mar kedapatan betoelZamat bachoes maar... zonder toewi hon dret pop ia poenja gadji, adakah harapan oentoek aangenomen?

Atau sebajknja jang bersalaris f 200, tapi ia poenja potongan amat besany seperti tjaptjaj, bisa kah ia diterima lamarannja?

Kita ingin taoe, apa Si Djo do itoe maoe pilih liefde jang bersemangat ai lap joe, atau ambil f 200 jang bermerk god zj met ons?

Maar... sebenarja apa goena kita ambil moemet oeroesan jang begitoean.

Lebih baik, toeh... kita te roes makan sate, satttjaa?

Orang Keloesoran

## Congres Persatoean Boeroeh Pabean Indonesia

Dioendoerkan sampai boelan Augustus

"Antara" mengabarkan bahwa kongres "Persatoean Boeroeh Pabean Indonesia" jg diberitakan akan dilangoengkan di Semarang pada ehir boelan Juni ini, dioen doerkan. Pangoeroes Besar perkoem poelan itoe soedah menetapkan bih wa kongres itoe akan dilangoeng kan pada tgl 23-30 Augustus jg akan datang.

## Taman Siswa Djakarta

Dengan Kindertoeloge

"Antara" kabarkan berhoeboeng dengan atoeran kindertoeloge baroe jg berlakoe moelai Jan. '38 maka kini diantara orang toea moerid Taman Siswa Djakarta telah ada jg memadjoekan permintaana boeat anaknja dan soedah didapat djoega. Diantara mereka itoe ialah t Tahir jg baroe baroe ini pindah ke Medan dan seperti diketahoei menjolakan anak anaknja semoea pada Taman Siswa, berhoekoeng dengan pertanjaan pertanjaan itoe ketoea Oemoem Taman Siswa Djakarta, t S Mangoenarkoro telah perloe kan bertanja ke Departement van Onderwijs dan Financien.

Dari sama ditapat keteratgan, bahwa sirkolier tentang pemberian kindertoeloge kepada beberapa sekolahan soedah keloeser, diantaranya di seboet djoega sekolahan Taman Siswa.

## Phabaran

### Menemoe barang koeno

Seekor koera2 jg besar sekali di Boemioe.

Geologisch Museum dari Dienst Mijnbouw di Bandoeng pada ini masa sedang memperbaiki seekor koeja jg amat besarnya, jg baroe baroe didapat dekat kakinja boekit Slamet di Boemioe oleh toean

Dr. GHR. von Koeningswald. Koeja itoe adalah matjam koeja dari djaman poerbakala dengan pandjaug badannja sampai 2.50 meter dan lebar 1.50 meter, sedang hampir mendjadi batoe. Meneroet penaksiran beratoeja chewan itoe koeja masih hidoep koerang lebih ada 400 kg.

Oentoek diroepakan lagi seperti sediakala dengan diisi, djoega amat soesah, oleh karena bagian bagian dari chewan itoe soedah mendjadi beberapa bagian ketjil, Sebeloem



# So'al - so'al Pers didoenia Internationaal.

## KEMERDEKAAN PERS DAN DICTATUUR

Mempertahankan soal kemerdekaan pers yg sekarang tjoema diberbagai negeri sadja, adalah soal yg terpenting. Berhoebong dengan hal tsb diatas, ada bawka djika kita menjelidiki keadaan-politiek dalam waktoe terakhir ini; sehingga menjebakkan adanya perubahan dalam doenia pers diberbagai keradjaan. (Aneta.)

Kemerdekaan oentoeq menoeis sama seperti soeatoe barang jang amat berharga. Dan oleh karena itoe orang tidak oesah heran, djika kaeom wartawan dinegeri Belanda telah mendengarkan soeara nja sebagai memperingatkan kepada Federatie dari Journalisten Internationaal [F.I.J.] sebab dari poe satnja F.I.J. soedah terdengar soeara oentoeq menghilangkan peratoeran jang mengenai soal kemerdekaan pers, agar soepaja organisatie dari segala pers dikeradjaan jang mempoenjai Pemerintah dictatorialiaal dapat djoega toeroet dikalangan F.I.J. Pengoeroes dari perhimpoenan kaeom wartawan dinegeri Belanda (Ned-Journalisten Kring) tidak lama menoeqnoe-noenggoe oentoeq menjarkan pendiriannya dan segera akan keloear menjadi anggota dari persatoean kaeom wartawan Internationaal tsb djika F.I.J. tidak akan memperhatikan pendirian N.J.K. jang bermaksod minta kemerdekaan pers. Soeatoe pendirian jang boleh dipoeqdi dan bersemangat ketegoeahan dan ketetapan.

Oemoem telah mengerti bahwa setelah timboel kedjadian perobahan dalam doenia politik jang baroe baroe ini pers diberbagai negeri di Europa telah mengalami perobahan. Di Centraal dan Europa Selatan dan Timor jang mengalami krisis jang hebat dinegeri negeri itoe perloe pemerintah negeri, atau perhoebongannya politik. Hal ini makin lama makin terang. Perloe dimadjoekan disini bahwa jang dimaksodkan ialah negeri di mana kemerdekaan pers dalam arti jang sebetulnja tidak ada lagi. Oleh karena itoe telah menjadi kebiasaan bahwa pers itoe baroes toendoeq kepada pengawasan Pemerintah.

Dengan tidak merdeka lagi negeri Oostenrijk berarti poela hilangnya pers, toeroetama madjalah dan soerat kabar jang hendak mempertahankan negerinja oleh karena terdesaknja kaeom nasional-sosialisten. Dengan peratoeran larangan dipersamakan dan probahan dari pegawai, djoega tangkapnja para pemimpin jang ternama dalam doenia peroeat kabaran, maka dengan waktoe jang amat pendek sekal soal peroeat kabaran disitoe telah dikoesasi dan didjadikan politik negeri. Dengan berdirinja afdeeling dari ministerie propaganda dikota Weenen, menegakan achirnja arti "anschluss" dari soerat katar dinegeri Oostenrijk dengan pimpinan dari Berlijn, Persilisiaan jang masih ada sekarang ini bersifat formal soal persamaan itoe adalah

soal jang bisa madjoe toeroes dengan tidak dapat halangan soeatoe apa poen.

Dinegeri Roemenia soedah empat tahoen berselang lakoenja censure jang keras sekali. Keadaan negeri disitoe dalam lahirnja masih menghormati kepada kemerdekaan pers, tetapi lambat laoen Pemerintah memperlihatkan pembatasan pembatasan terhadap soal kemerdekaan pers toeroet. Censure ini pada seketika waktoe dipertjankan, harian harian jang bersikap bertentangan dengan Pemerintah selaloe dirintangi dan peratoeran pers baroe jang diadokanja sehingga hilangnya peratoeran pers jang lama.

Satoe wet boeat kaeom wartawan jang dapat mengoeatkan kekosasaan negeri terhadap harian dan djoega terhadap para journalisten, sehingga kekosasaan negeri menjadi besar dan koeat, maka keradjaan seperti Griekenland pada achir boelan Februari jang menjarkan berita tentang pesatnja ke madjoean aliran dictatorialiaal dinegeri itoe. Bersama sama itoe djoega maka aliran jang merdeka dari kalangan pers jang moelai tanggal 4 Augustus 1936 toendoeq kepada wet Pemerintah, menjadi hilang

Adanja batas baroe sehingga negeri Jerman dan Hongarije sekarang berdekatan, maka hal ini menjadi alasan bagi Pemerintah Hongarije oentoeq mengadakan peratoeran baroe dalam doenia pers dinegerinja Peratoeran pers baroe, berdirinja perskame, pembatasan procentage dari pada wartawan bangsa Jahoeidi dan centraal bureau boeat pers dan propaganda adalah menjadi oekoeran bagi oemoem betoeladnja perobahan baroe itoe

Djoega dinegeri Tsjecho-Slowakije dengan Henlein dan para pangoenoetnja Sudeten-Duitschers djoega akan bisa mempengaruhi keadaan pers jg sekarang.

Beroelang-oelang orang selaloe melihat bertentangan antara kemerdekaan pers dan dictatuur. Dan kedjadian ini boekanlah sebagai akibat dari perbedaan bertentangan politik. Ini akan ternyata djika kita oempamakan negeri jang mempoenjai pemerintahan berdasar boljewisisme soeatoe negeri jang dipandang bertentangan dengan keradjaan Jerman, dimana pemerintahannja berdasar nasional-sosialistis.

Akan disamboeng

## KERADJINAN TANGAN CURSUS BREIWERK

Sekarang zaman modern, zaman kemadjoean! Dari itoe, kaeom perempoean Indonesia djoega haroes toeroet berlomba-lomba dengan zaman modern dan zaman kemadjoean, jaitoe mempeladjar pakerdjaan keradjan tangan jang sangat besar faedahnja, boeat keperluan sendiri dan boeat mendjoealan.

Beratoes-ratoes gadis Indonesia dan lain lain bangsa jang soedah tammat dan jang masih beladjar dalam kita poenja cursus sama mendapat peladjaran keradjan tangan (Breiwerk) soelam membikin roepa roepa pakean boeat Toean, Njonja dan anak-anak dan perhiasan roemah tangga jang indah sekali.

Sekarang masih terima moerid baroe bajaran boleh berdami di kantoorkita. Djoega terima pesenan roepa roepa pakean. Dan mendjoel pakean hasil pakerdjaannja cursisten, harga moerah.

Hormatnja de Directie

**T. N. K. BROTHER'S Co.**  
(T. N. K. HANDWERKCURSUS)

Groote Postweg Oost (Katja katja Wetan No. 92)  
BANDOENG - Telefoon No. 152.

## Bekabaran

### Congres Isterie Indonesia ke III.

Poatoesan poatoesan jang diambil.

Menceroet pembantoe Aneta di Djokjakarta Congres Isterie Indonesia jg ke III di sana telah diambil poatoesan poatoesan sebagai dibawah ini:

1. Tiap tiap daerah diadokan commissaris Pengoeroes Besar oentoeq mewakili Pengoeroes Besar.  
2. Dimana tjabang Isterie Indonesia terdapat dalam lingkoean Gemeente, haroes mengoesahkan kedoeoekan perempoean didalam Gemeente Raad, apabila ada pemilihan.

3. Nj. Soenarjo terpilih lagi sebagai ketoea Pengoeroes Besar.  
4. Keloeoekan Pengoeroes Besar di Semarang.

5. Tempat Congres jang akan datang di Pasoeroean.

6. Percomissie pindah ke Djakarta tetapi tetap dibawah pengawasan Pengoeroes Besar.

7. Isterie Indonesia akan meminta kepada Comitoe Pelindoengan Perempoean dan Anak anak Indonesia di Djakarta soepaja Comitoe ini menjadi salah satoe badan oesah dari badan Kongres Perempoean Indonesia.

8. Tiap tiap tjabang Isterie Indonesia haroes mendirikan Consultatie bureau boeat memberi penerangan dan menolong kaeom perempoean Indonesia dalam hal pernikahan dan pertjeriaan.

9. Isterie Indonesia akan memboeat propaganda sebagai berikoet:

a. bahwa kedoeoekan perempoean Indonesia dalam masyarakat pada masa ini masih rendah, disebabkan soesoenan (peratoeran) masyarakat kita. Oleh karena itoe Isterie Indonesia berkejakinan bahwa oentoeq memperbaiki kedoeoekan itoe perempoean Indonesia haroes pertjaja pada kekoetan sendiri dan djoega haroes berani merobah atau mengganti beberapa peratoeran masyarakat (adat istiadat) jang sering melambatkan ke madjoean rajat soemoemnja.

b. Pertjaja pada kekoetan diri sendiri, berarti merdeka dan bebas, berarti koeat poela dan koesa berdiri sendiri, ini memberi kewadjan kepada perempoean Indonesia oentoeq menjadikan segala kekoetan lahir dan bathin oentoeq keselamatan noesa dan bangsa Indonesia.

c. Adanja Consultatie bureau Isterie Indonesia, dan menjarkan tentang kewadjan kewadjan Pengoeloe gerecht dan Makamah Tinggi.

10. Mengirimkan motie pada Kongres Perempoean Indonesia di Bandung, bermaksod sebagai berikoet:

1. Tiap tiap anggota Kongres Perempoean Indonesia (KPI) haroes mendirikan Consultatie bureau boeat memberi keterangan dan menolong kaeom perempoean Indonesia dalam hal pernikahan dan pertjeriaan.

b. Tiap tiap anggota KPI haroes mempropagandakan sebagai toeroet di No 9 sub a, b dan c sebagai diatas.

11. Meminta kepada KPI soepaja Congres itoe mengirimkan motie kepertjajaan kepada Makamah Tinggi Islam di Djakarta.

12. Isterie Indonesia mengadokan propaganda fonds jang dioesahkan oleh tjabang tjabang oentoeq propaganda oemoem.

13. Isterie Indonesia akan memboeat madjalah oemoem boeat kaeom perempoean kalau moengkin.

### Penggrebegan terhadap Anggauta P. N. I.

13 Orang ditangkap, dantarannya 10 orang jang disoroeh poelang kembali

Kemarin hari Djoemahat ddo 17-6-'38 politie dari bagian PID telah membikin penggrebegan jang loes sekali ditempat tampatnja anggauta PNI di Garoet.

Kira kira djam 6 pagi roemahnja t Wikarta di Tjikoerajsteeg (voorzitter PNI Garoet) telah digerebeg oleh politie. jg mana politie

tadi dari moelai djam 5 pagi pagi telah mendjaga roemahnja t Wikarta itoe.

Isi roemah dari t Wikarta semoesa diperiksa, dari moelai dalam sampai didapoer, segala boekoe boekoe dan portret oleh politie di beslagnja, dan tidak ketinggalan itoe waktoe djoega t Wikartanja sendiri telah dibawa oleh politie.

Diroemahojaja tt, Eddie (Soetji) dan Anwar (Tjagkoeang) politie mendjalankannja grojokan, dan beratoer tjontoe letters jg didapatkan diroemahojaja t Eddie soerat soerat dan dibeslagnja. Ke 2 t toeroet laloe dibawanja oleh politie ke Garoet, oentoeq diperiksa lebih djaoeh

### Cooperaties

Dari Procenten Tapioca d daerah Bogor

"Antara" mengabarkan, bahwa menceroet verslag kwartalan dari Pomer dari bl Febr sampai Apr 1938. diketahoel, bahwa sekarang ini didaerah Bogor (10 desa) terdiri 2 dari Bogor dan 8 dari Kedoeng halang soedah dapat didirikan cooperative cooperatie Kaosm Tani singkong.

Sekarang sedang dikoeppoelkan angka tentang loesanja penanaman singkong dan djoemlah penggilingan desa Mr. Sartono anggota Hoofbestuur Pomer jg tinggal di Bogor, soedah berhoebong dengan kepala dari afd Nijverheid dari Dept v Economische Zaken, dengan adviseur boeat Cooperatie dan Landbouwconsulent Bogor, Rantjangan statuten dari cooperative itoe soedah dikirimkan kepada ambtenaar cooperative dan selandjoetnja soedah dilakoekan remboekan dengan Wedana Bogor dan ass Wedana Kedoenghalang. Dengan bantoean ambtenaren dari Dept v Economische Zaken jg akan bertindak atas nama cooperative cooperative itoe akan ditjoba melakoekan peroeandian dengan pihak pabrik pabrik tepoeng tapioca, meminta soepaja diberi harga jg lebih pantas boeat tepoeng tapioca dari rajat. Djika peroeandian ini tidak berhasil baroelah nanti didirikan sendiri pabrik tepoeng tapioca dari rajat itoe sendiri, pendirian mana mendapar sekongan sepoehnja dari pihak kepala dari Nijverheid Dept v Economische Zaken, boeat itoe penggilingan desa akan disewa atau dibeli oleh cooperative cooperative toeroet.

### Peladjaran-peladjaran jg loeloes

Loeloes di Japan.

"Antara" meudapat kabar, bahwa peladjar Indonesia jang loeloes di Japan dari berbagai bagai pergoeroean adalah:

1. toean R Sudibyo Cokro Sentico dalam hal elektris dari Osaka Imperial University.

2. toean Harun Higamar, dari Higher Technical College, Kyoto.

3. nona Saptarita Latip dari Bunka Gakuin (seni, bahagian gambar).

### Pabrik karet

Oentoeq cooperative rajat di Tjiandjoer.

"Antara" dapat mengoeatip lagi dari verslag kwartalan Pomer, bahwa di Tjiandjoer sedang dipeledjari kemoengkinan mendirikan cooperative boeat karet, teh, padi dan kelapa. Soedah didirikan commissie beberapa boelan berselang. Dikalangan satoe golongan penanam karet soedah dibentoeq soeatoe cooperative karet. Oleh karena salah satoe dari lid cooperative itoe sendiri mempoenjai pabrik karet jang agak modern maka tidak akan didirikan pabrik baroe dan akan digoeakan pabrik lid toeroet oentoeq keperluan penggilingan karet cooperative diatas. Tentang kelapa akan dioesahkan mentjari perhoebongan dengan pihak pabrik pabrik minjak kelapa disana dengan begitoe meminta soepaja diberi harga jang lebih tinggi boeat kelapa rajat. Tentang teh dimaksod akan mendirikan pabrik teh sendiri, hasil teh dari pabrik ini doetamakan oentoeq pemakaian dalam negeri

## Ladi Malam

### Potongan Bandoeng

Semalam kita ngeloejoer kearah Tjitjadas, toeroesan kota Bandoeng bagian sebelah Timor.

Koeliliag poenja koeliling, resul taktinja nihil, tra ada kabar afa afa, sepi en soenggoeh sepi zee kali.

Boleh djadi karena boelan soedah moelai toea-toea.

Kaki pegal, badan lemas, mata soeram, fikirapoe mendjadi moemet, kaja orang toea.

Kemoedian kita mampir dimode ateliernja Nona M S Rohana, di Tjiboenjing no 106, seorang saba bit kita jg oleh sahabat Ariffien dicand'atkan boeat actrice si Ge loeng Tjijoda oentoeq bermain toon di Nirom.

Disini kita moelai lagi boeka mata, setelahnja dilihat isi lemari nja jg poenoh dengan roepa roepa pakaian isteri modern.

Itoe semoesa adalah pesenan boeat pakean dihari-hari Jaarbeurs katanja.

—He?! Kaloe begitoe gara-gara ranja, Pasar Taeanan itoe kelak akan djadi pasar mode.

Kita koeatir, nanti "Angkloeng Badoej" akan kalah oleh "Kebaja potongan Bandoeng".

Kang Abang

### Rakjat desa Hambalang

Dengan tanamannja jang ditjaboet.

"Antara" pernah mengabarkan tentang perkara erfpacht didesa Hambalang, onderdistrict Tjiteureup kaboepten Bogor, dimana tersangkoe djoega seorang hartawan Tionghoa. 300 kelamin rakjat meminta tanah dan sampai sekarang beloem didapat, sementara tetapan manja ditjaboeti dan beberapa orang pernah ditahan dalam pemeriksaan perkara ini. Berselang beberapa hari tatkala mandor dan koeli koeli toean tanah ir. Th. Tj. L. menoeskan pakerdjaannja mentjaboeti pohon pohonan dan tetapan rakjat disitoe beberapa orang diantara rakjat naik darah dan melanguja. Pertengkaran terdjadi, sehingga pihak rakjat mentjaboet goloknja. Oentoeq mandor dari ir. Th. Tj. L. tjokoep insjaf dan menjoeroeh koeli koelinja mengoeandoe kan diri sehingga tidak terdjadi pertoeppahan darah. Rakjat desa Hambalang sekarang ketiadaan tanah oentoeq dikeradjan. semantara padi mereka tinggal beberapa gedeng, tjokoer oentoeq beberapa minggu lagi Pihak Bestuur jang soedah menjelidiki perkara ini menghadapi soeatoe kesoehtan jang sangat, sampai ada diantaranya menjoeroeh rakjat sabar dengan perkataan: "Ini perkara boleh berdjalan 2 atau 3 tahoen ini". Rakjat jang tjoema berpenghasilan dan kehidoepannja tergatoeng dari pertanian. Soedah beroelang oelang menanjakan hal itoe kepada pihak Bestuur di Bogor, tapi senantiasa mendapat djawaban: toenggoe doe lre dan sabarlah. Perloe diterangkan meskipoe keadaan ini sangat memiloekan bagi rakjat, mereka tetap tentang dan tidak menoes djoekkan tanda poatoes asa. Didalam perkara ini tersangkoe onder nening Pasir Gadoeng kapoenjaan Europa, toean tanah hartawan Tionghoa Ir. Th. Tj. L. dan rakjat se djoemlah 300 kelamin.

Desa Hambalang terletak dekat Bogor, dan tidak berapa djaoeh dari daerah Tjibaroesa jg doeloe terkenal karena perampokan dan perboean jg sering dilakoekan disana. Perkara ini sangat menarik hati sehingga beberapa orang pergerakan soedah asjik mempeladjar perkara ini, boeat dapat memberi pertolongan kepada rakjat.

### Pendjagaan Politie

Oentoeq membikin ketenteraman pendoeoek, maka politie dari Bandung, djoega (bagian PID) ditempatkannja oentoeq mendjaga di Garoet.



# DOENIA ISLAM

## MECA

### Perhoeboengan antara Mesir dan Hidjaz

II

oleh

M. A. MISJACH

Pembantoe kita dikalangan Islam.

#### Pekerjaan Banque Mesir.

Dalam hal kepentingan orang-orang haji, bank inilah yang banyak sekali berjasa. Bank ini memperlindoen orang haji dari tiap-tiap keadaan yang dapat mengganggu perjalanan mereka ke Mesir, tidak sebagai orang-orang Indonesia yang sering ditipoe dan diperbagarkan. Selain dari itoe bank ini memoenjai poela doa kapal yang special dipergoenakan oentoek membawa orang-orang haji dari Suez ke Djeddah, kapal itoe bernama Zam-Zam dan Kauzar keadaan didalamnja senggadja di boeat demikian roepa, sehingga geschikt betoel oentoek orang-orang haji.

Segala oeroesan ongkos ongkos haji bank ini djoega yang mengoerensa. Seorang haji Mesir harus membayar pada bank itoe djoemlah yang soedah ditetapkan, serta soedah termasuk nafkah perpindahan sedjak toeroen dari roemah sampai kombalinja (selama di Mecca Madinah arafat sampai kombalinja). Dengan ini djalan hoedjaz hoedjaz hoedjaz Mesir selamatlah dari pe- ngeloeran ongkos besar dan tipee annja sech sech.

Di Suez, Djeddah, Mecca, Madinah, bank ini memoenjai bebe- rapa boesh hotel oentoek mem- patkan hoedjaz. Perhoeboengan kapal terbang antara Djeddah Ma- dinah poen didirikan poela oleh bank Mesir, dan ini bagi orang-ka- ja dapat menghematkan waktoe per- djalan dari doa doa hari bila naik auto, 11 hari bila naik seke- doek, dengan kapal terbang tjoe- ma soetoe setengah djam, roepanja di- boelan haji yang laoe penerbangan ini madjoe betoel, dan Machmoed Basoeni sekembalinja dari Hedjaz, teroes sadja meletakkan hal ini di- moeka Parlement; ia minta pada pemerintah agar kapal terbang itoe ditjoekoeppan sadja sampai tiga boeah.

#### Tentang wakaf-wakaf

Mesir banyak poela memberi wa- kaf roemah di Mecca dan Madinah. Kita disini maoe menambah sedikit, bahwa segala wakaf wakaf Mesir disana adalah terpelihara baik tidak sebagai wakaf wakaf kepoenjaan orang-2 Indonesia ham- pir sadja dipoenjai 100 procent oleh sjech sjechnja. Wakaf itoe terletak di Goejasjah-Djidd-Sjamiah enz, ta- dapat di ketahoei lagi. Apakah itoe roemah wakaf atau kepoenjaan sjech itoe sendiri? Wakaf? Kejoenjaan orang Mesir dipergoenakan oentoek menempatkan djamaah serta tidak dipoenjai pembajaran, tapi bag- wakaf bangsa kita yang diserahkan ditangan sech sebagai dibikin oem- pan, Sajang sekali wakaf kepoenja-

an bangsa kita disana koerang ter- pelihara.

Betoel Saudi Arabia sekarang mengizinkan soetoe, akan tetapi de- ngan soetoe perdjandjian baroe jg- lain dengan moedah hal itoe akan dapat diroboh. Soepaja bertambah djelas lagi, marilah kita teroeskan keadaan orang-orang Mesir dengan haji hadjinja. Orang-orang Mesir tidak semoearja terdidik dan orang- orang haji kebanjakan ialah orang- orang tani. Mereka sedikit sekali mendapat didikan, walaupun Cai- ro ada sebagai poesat goedangnja ilmoe islam, akan tetapi dengan ke- lusaan dan harga menghargai bagi kemadjoean noesa dan bang- sanja dan barsoemangat kepada per- koempoelan, dus orang-orang Mesir berakejakinan atas dirinja sendiri berhaloelan berani karena benar, takoeit kerna salah, djadi disinilah penghinaan djarang sekali ia dapati.

#### Modernisatie dinegri Hidjaz

Dalam Parlement Mesir baroe baroe baroe ini Machmoed Basoeni telah prostelkan kepada Pemerintah soepaya di Hidjaz diadakan sadja soetoe djalan kereta api antara Djed- dah dan Mecca Arafat, djoega ka- lau tidak berat antara Djeddah dan Madinah. Prostel ini bagoes betoel dan mengoetoeangkan bagi orang- orang Haji. Machmoed Basoeni mengeraskan ini dengan mengata- kan, bahwa, Mesir sebagai The Leading Moeslem Country haroes lah berdjaja oepaya tentang ini, ka- rena ini djoega akan membawa de- radjatnja lebih tinggi dalam doenia Islam.

Ja djoega meminta soepaja di Hidjaz diadakan waterleiding se- bagaimana negeri lain yang ber- kemadjoean sekarang ini kesehatan rajat perloe djoega didjaga dinege- ri Soetji apa lagi kedoea kota soe- tji itoe Mecca dan Madinah ada memoenjai doa mata air yang bagoes diantaranya Mecca mata air Zoebaedah, di Madinah mata air Zarga. Listrik poen ta' boleh di- loepakan disana. Sekarang ada lis- triek akan tetapi tidak oemoem- hanja Consulat konsulata sadja yang memoenjai mesin sendiri ke- tjil oentoek penerangan di Masjid dan mas' begitoe poen di Hamidi- jah itoe kepoenjaan wakaf orang- orang Hindi.

Banyak lagi permintaan amiroel- haz ia minta poela soepaja air zam- zam dibotolkan sebagai air mine- raal lain di Eropa. Aer zam-zam banyak berhasiat, kalau dibotolkan sebagai air mineral vichy tentoe dengan moedah dapat dibawa oleh orang-2 haji kenezerinja masing-2. Sekian doeloe tentang keadaan di Hidjaz, bila perloe nanti kita oer- raikan jg lebih djoeah.

yang meminta tempat oentoek anak- anaknja.

Dari itoe agar pembatja djangan sampe kehabisan tempat oentoek memaoekan kepada ini sekolah baik dari sekarang meminta tempat ke- pada kepala sekola di Astanaanjar 183.

#### Kejelakaan didalam Trein

Kemarin sore dikira djam 4 18 n.w. di station Kieratjondong, keti- ka diadakan samboengan dari wa- gen kepada wagen SS. dari goe- derentrein, telah terdjepit soetoe orang bernama H. ia berkdja se- bagai treinbediende, dengan men- dapat loeka yang berat.

Itoe waktoe djoea H. laoe dikir- rimkan di Juliana ziekenhuis.

#### Congres PTTR. yang Pertama di Bandoeng

Antara diminta mengabarkan: Perhimpoean Pegawai Post Te- legraaf Telefoon Radiodienst Ren- dahan atau singkatnja PTTR, yang pada saat ini soedah mem- poenjai koerang lebih 5000 anggo- ta dan berpoeloehan tjabang ter- siar diseleroeh Indonesia akan me- langsoengkan kongresnja yang per- tama di Bandoeng, nanti moelai 14 sampai 17 Juli '38. Telah di- bentoek poela soeboah Komite Kongres yang terdiri dari toean toean Moebanoe ketoea, Soemadi penoelis, Nasoea Bendahari serta toean toean Adiredja, Didi, Mesir Hardjakoesoemah, Samingan, Dja- mal, Sanoesi dan Ronopawiro anggo- ta pengoeroeh lainnja.

Komite bagian penginapan, ma- kan dan mendjempoe tamoe, Ko- mite bagian perdjamoean, komite bagian Picnic soedah poela disoe- soen.

Alamat Komite: Poengkoerweg 66 pav. Bandoeng.

Diantara programna kongres ter- dapat receptie di Gedong Perhim- poenan Soedara, pidato ketoea hoofdbestuur, dan gezellig avond. Dalam rapat tertoeoep akan dibi- tjarkan verslag secretaris dan pen- ningmeester, pemilihan verificatie commissie, menastapkan kongres jg akan datang (1939). Segala oesoel oesoel akan dibitjarakan pada rapat tertoeoep kedoea, dan seteroesnja pada hari ketiga, selandjoetnja di- bitjarakan beleid hoofdbestuur dan pengangkatan hoofdbestuur baroe.

Selain rapat tertoeoep akan di- adakan djoega rapat terboeka pada hari Sabtoe malam moelai djam 8 dimana akan dibitjarakan riwayat berdirinja PTTR oleh toean Djo- ko Said dan dioemoemkan poe- toesan poesoesan kongres. Hari- Miuggoenja 17/7 pagi akan diada- kan excursie ke Radiostation Mala- bar, meer Tjileutnja, Weverij Madjalaja, Kweeschool Goenoeng srie dan Sterrenwacht Lembang berangkat dari kantor Bond.

Malamnja pada hari Minggoe itoe akan diadakan malam perpisa- han dari kongresisten di Restau- rant Beatrix.

#### Pertalian Perserika- tan dengan Pengoe- roesnja.

Pidato Rd. Samli Padmanagara dimoeka rapat PPB/PB. Bandoeng pada 18 hari boelan Juni 1938.

Toean voorzitter, rapat yang moelia!

Sebeloem saja berpidato, lebih doeloe saja mengoetjapkan terima kasih kepada toean voorzitter, te- lah memberi kesempatan kepada saya akan berpidato dimoeka rapat ini, dan kepada sekalian njoenja- njo- nja dan toean-toean, yang berhadir- saja minta maaf dan ampoean, ka- lau-kalau isi pidato saja atau toe- toer kata saja tidak memoesakan atau tidak menjenangkan hati ke- pada njonja-njonja dan toean-toean; terdorong kata minta dipoelangkan, terdorong langkah minta dikemba- likan dan lagi: kalam pendek, min- ta dioloes, kalau pandjang, minta dikerat.

Tadi telah diperma'loemkan ke- toea kita, toean Herman Pamilih oleh poesoesan kongres di Solo te- lah dipilih mendjadi commissaris H. B. P.P.B. dalam daerah Djawa Barat dan dari karena itoe terpak- salah beliau akan menjerehkan pa- loe kepoerzitterannja di Bandoeng kepada jang lain.

Atas angkatan itoe saja, atas na- ma kawan sedjawat saja, kaem- pengoeroeh jg lainnja mengoetjap- kan selamat bahgia kepada belia- au, dengan pengharepan moedah moedahan beliau disisi djabatannja mendjadi commissaris HB - PPB itoe, dapat poela angkatan mendja- di inspecteur Pensioenbaek, jg akan didirikan ditjil tiap tempat itoe, agar soepaja beliau dengan le- loesa dapat mengeloearken tenaga- nje oentoek menjapai tjita tjita- nja memadjoekan PPB dengan Pen- sioen-banknja oentoek menjapai tjita- tjitannja memadjoekan PPB dengan hal ichwal penghidoepannja.

Angkatan djadi inspecteur itoe menoeoret doegann saja tentoe ti-

## PART HOLL. INL. SCHOOL „KEMADJOEAN“

Opgericht dd. 1 Aug. 1934

Verg. Besl. Dir. O. E. dd. 21 Juni 1935 No. 155-80A

ASTANAANJARWEG 183

BANDOENG

Di dalam empat taheen moeridnja teroes bertambah sadja, sehingga sampai sekarang mempoenjai 325 moerid.

Oleh sebab itoe tempatnja tjoe- ma sedikit lagi.

MINTALAH dari sekarang tempat boeat Toean poenja anak, soepaja djangan kehabisan.

Afd. H. I. S. dari klas 0 sampe klas 7

Afd. Schakel dari klas 1 sampe klas 5

Cursus baroe akan diboea hari SENEN tanggal 1 Agustus 1938.

Hoermatja

Kepala sekolah.

## GEMBIRA! GEMBIRA! GEMBIRA! Pengetahoean - Pengalaman - Pemandangan EXCURSIE

Dipersilahkan kepada siapa yang ingin mengikoet memboeat excursie pada perdjalaran yang terseboet dibawah ini:

**18 JULI '38** - Berangkat dari Bandoeng - Soemedang - Tjirebon - Tegal - Pekalongan dan teroes ke Semarang (nginep di Semarang)

Di Tegal mampir doeloe ke Tegalaroem, melihat segala keanehan.

**19 JULI '38** - Dari Semarang ke Demak - Goeboek - Koedoes - Pati - Djoewana - Rembang - Tjepoe - Lamongan - Grisse dan teroes ke Soerabaja.

Dalam ini perdjalaran banyak sekali keanehan yang perloe di- ketahoei. Semoea excursisten, nginep doea malam di Soerabaja.

**21 JULI '38** - Dari Soerabaja ke Bangil - Pasoeroean - Djember - dan teroes ke Banjoewangi (nginep di Banjoewangi).

Di Banjoewangi pergi ke Idjen, soetoe pemandangan yang indah sekali.

**22 JULI '38** - Dari Banjoewangi ke Sitoebondo - Besoeki - Probolinggo - Pasoeroean - Tosari (Bromo) dan disini poen banyak keanehan. Excursisten nginep semalam.

**23 JULI '38** - Dari Bromo ke Singosari - dan teroes ke Malang. (Di Malang nginep semalam). Kota Malang adalah terkenal kota yang paling baik diseleroeh Djawa Timoer.

**24 JULI '38** - Dari Malang ke Dampit - Kependjen - Blitar - Toeloengangoeng - Kediri - Madioen dan teroes ke Solo (Melihat tanah keradjaan Kedjawan).

**25 JULI '38** - Dari Solo ke Tawangmangoe - Peramban - Tjandi Sewoe - dan teroes ke Djokjakarta. (nginep semalam di Djokjakarta dan pergi ke Prangtritis).

**26 JULI '38** - Dari Djokjakarta ke Boroboedoer - Mendoet - Karangbolong - Wonosobo atau Poerwokerto (Nginep di Wo- nosobo atau Poerwokerto).

**27 JULI '38** - Dari Wonosobo atau Poerwokerto ke Boemi- aje - Tegalaroem dan Kembali ke Tjirebon teroes ke Soemedang mampir ke Tjonggeang dan kemoedian poelang ke Bandoeng.

Tidak perloe diterangkan soetoe persatoe, bagaimana pentingnja perdjalaran ini, memang banyak sekali pemandangan yang indah.

Semoea perdjalaran itoe dilaloei dengan autobus yang terpelih- paling baik. Excursisten dapat gratis hotel, ketjoeli makanan dan menjewa koeda waktoe naik di pegoenoengan djika soeka.

Pembajaran boeat semoea perdjalaran itoe, terhitoeng hotel, boeat klas I f 24,- dan boeat klas II f 22,50

Barang siapa yang ingin ikoet pada Excursie yang penting ini, diminta dengan lekas minta ditjatatkan namanja kepada:

#### NASTARI

Voorzitter Bank „Roekoer Wargi“

dan

M. A. PANDI

Gang Doelatih No. 7 - Bandoeng.

dak akan salah lagi, sebab sepan- djang pengetahoean didaerah Djawa Barat seorangoen selain daripada beliau ta'kan ada jg tjakap dan pandai oentoek mendjabat djabatan inspecteur itoe. Dari karena itoe dari PB poen beliau bakal me- ngoendoerkan diri.

Maloemlah kiranja rapat yang terhormat, bahwa sekalian yang berhadja dimoeka boemi ini, baik manoesia, baik poen chewan, menoe- roet kehendak Toehan yang Esa hidoeppnja dari azali tidak terpen- tjil sendiri, tetapi-kalau tidak ber- kawan banyak sekarang koerangnja berkelamin djantan dengan betina.

Hidoep berkawan adalah lain tjaranja dengan hidoepp terpen- tjil. Hidoep terpen- tjil sendiri boleh kita berboeat dan berkelakuan menoe- roet kehendak hati kita sendiri. Akan tetapi dalam hidoepp berka- wan atau dalam hidoepp bersatoe, djangan berkampeeng banyak- banyak, sedangkan doea laki-isteri poen, seorang dengan seorang ha- roes pandai harga menghargai pi- kiran dan kehendak kawanja yang berlainan, agar soepaja persatoean itoe koekoeh pertaliannja. Makin banyak bilangan rajat persatoean itoe, makin banyak pikiran dan kehendak yang berbede-bede itoe, sehingga achiroja oentoek memper- satoekan pikiran dan kehendak itoe tidak moedah akan didapat.

Baiknja dengan kekoesaan Al- lah ta'ala dalam perbedaan yang bermatjam-matjam itoe, adalah per- bedaan yang gaib, yang dengan ke- darnja dapat menjoesoekan pikiran dan keboeadak yang berlainan, ia- lah dengan adanya akal, ilmoe dan deradjaat maka adalah kepada orang pandai-pandai, kepada radja radja dan kepada nabi nabi kekoesa- tan dan kekoesaan oentoek me- njesoekkan pikiran dan mengatoer perboean yang bermatjam matjam itoe.

Perbedaan yang seroeapa itoe boe- kan sahadjja terdapat dipihak ma- noesia, tapi djoega dipihak chewan; hanya sitatoeja dan tjaraanja berlai- nan. Perh-tikanlah misaloja seka- wan gadjah, kera, semoet dan se- bagainja. Sekalian chewan yang di- bandingkan dengan manoesia tidak ber akal itoe, masing masing dalam persatoeannja ada mempoenjai radja atau ketoea, ialah faedahnja soepa- ja pergoeloen hidoeppnja teratoer dan djangan sampai ketjua bala.

Akau disamboeng.

#### LELANG

Selasa 21 Juni '38

Diroemahnja toean H J van den Berg di Windoestraat 7 Idem diroemahnja toean K J van Krugten di Multatuliboulev- vard 9



#### HIS Kemadjoean

Walaupun sekolah terseboet di- berdirikannja baroe sadja ampa- taheen lamannja, akan tetapi meli- hat keadaan yang soedah soedah soenggoeh sangat menjenangkan sekali, baik dari tambaha moerid moerid maoepoen dari kemadjoean nja moerid yang soedah keloea dari itoe sekolah banyak sekali yang bisa loeloes examen oentoek kl I dan Voorklas Mulo Gouvernement.

Banyaknja moerid sampe sekarang ada 325, hal ini tentoe menoeendjoek kan succesnja sekolah terseboet.

Begitoe djoega boeat ini taheen, walaupun masih djoeah waktoenja oentoek pemboekaan baroe, soedah banyak sekali bapa bapa moerid



Gaat het om Uw Kleden ?

## MAS S A D A K

Heeft ze voor U

Beste Coupe, Keurige Afwerking

Chineesche Voorstraat (Bantjeu) 15a BANDOENG  
FILIAAL: Pasar Aloon - aloon

PRACTISCH - ECONOMISCH - TJE PET - SEHAT - SENTOUSA DAN  
HEMAT; DJIKA TOEAN - TOEAN GOENAKEN;  
AUTOBUS DIENST

## TJAP - MATJAN

TRAJECT:

Tasikmalaja - Garoet - Malangbong - Bandoeng - Cheribon - Krawang V.V.

DJAM BERANGKAT:

BANDOENG - TASIKMALAJA

Via Tjiawi: 5,30. 7,30. 8,30. 10,30. 12. 2,30. 3,45.  
Via Garoet: 6,30. 9,45. 11,45. 1,30. 4,30.

TASIKMALAJA - BANDOENG

Via Tjiawi: 4,50. 6. 7,35. 8,45. 10. 12,30. 2,30.  
Via Garoet: 4,45. 6,45. 7,45. 10. 1,15.

Krawang-Bandoeng: 6,20 dan 2,30 Bandoeng-Krawang 9,30 11,50

## PRIKSA MATA GRATIS

Mata jaitoe salah satoe anggahota badan jang terpenting sekali oentoek kehidoepan manoesia. Kaloe mata koerang awas, sama sadoe dja dengan orang hidoep di tempat jang gelap.

Kaloe Toean maoe pake katja mata, djangan sangsi lagi, moesti datang ke toko kita, tentoe kita aken periksa dengan teliti.

**Soeniaradja Optical**

Soeniaradjaweg No. 17 - Bandoeng.



**Sederhana RECLAMENJA, BESAR SUCCESNJA**  
Kleermaker jang mengoetamakan kwaliteit dari pada populariteit  
**Soedahkan Toean sediapakean pantes boeat Jaarbeurs**

KLEERMAKER

**I. SOEDIA BANDOENG**

Achter Passarstraat: 2

Sedia stock kain setjoekoenja: Tussore - Tropical -  
Flannel - Gabardine Wool - Linnen - Khakidril - enz.

**Natuurlijke Geneeswijze**  
VAN

**Ch. Hardin Tabib**

Soeniaradjaweg No. 8 A - Telef. 1664 - Bandoeng.

Toean-toean dan Njeuja-njeuja djangan poetoos pengha repan, kapan misi bisa dapat perteloengan dar-  
**Ch Hardin Tabib**, boeat segala penjakit, biarpoen itoe penjakit soeda lama of baroe, dengan **Zonder Operatie**.

Seperti

Wasir (Aambeien), Asthma, Batok, Boeah Pinggang, Medjen, Sakit Kentjing, Sakit Prampoean, Kentjing Manis, Merengkoel, Beri-beri, Oeloesti Sakit Kepoetian dara (Pikthay), Malaria, Sakit Toelang, Sakit terlaloe gemoek, Koerang Koewat, (Sahwat) dan laen-laen. Semoea penjakit di obatin, tida dipotong (zonder operatie), saja soeda dapat banjak poedjian certificate dari Toean-toean dan Sobat-sobat. Saja harep datang menjaksiken sendiri, djangan sampe kasep (laet).

Bole panggil di Kota atawa loear Kota,

OBAT-OBAT BISA KIRIM DENGAN REMBOURS.  
**NADRUK VERBODEN**

**MASOEKANLAH ADVERTENTIE**  
**TOEAN DALAM**  
**DAGBLAD BERITA PRIANGAN.**

SAKIT KENTJING NANAH PAKE OBAT

**AROSAN**

SAKITNJA ENTENG MAKAN 1FL. LANTAS BAEK  
SAKITNJA BRAT TANGGOENG 3FL. MOESTI ILANG



射 權 亞 國 英  
(丸 藥 濁 白)  
為 治 凡 柳 濁 淋  
新 藥 其 功 力  
最 猛 一 服 見 功  
主 治 新 老 白 濁  
玉 淋 血 濁 紅 白  
一 瓶 可 愈 重  
症 三 瓶 改 根

Dikeloeakea oleh:

**A. S. AROS & Co. LTD. LONDON (ENGLAND).**

Harga per fl. f1.50

Agent Aros & Co. Ltd. Singapore - Shanghai.

Djoega bisa dapet beli pada: Agents di Bandoeng (Java)

Toko Obat Eng Seng Tjan Gang A.B.C. 22

Toko Obat Eng Seng Hoo Gr. Postweg West 224

Toko Obat Tian Sioe Tong Tjikakak 91A.

ADRES JANG PALING TERKENAL

BOEAT

• INSIGNE'S  
• CLICHÉ'S  
• STEMPEL  
• VERNIKKELD

ONTWERP PALING MODERN



**Clichéfabriek**  
**FA FOENG**

GR. POSTWEG WEST 81 - BANDOENG.



## VORO BATAVIA.

Golfengte 105,26 M.

Senen 20 Juni 1938

5.- sore Lagoe Melajoe  
5.30 . Lagoe Djawa  
6.- . Lagoe Soenda  
6.30 . Pambatjaan soerat kabar  
7.- malam Gambang Kromong  
7.30 . Guitar - Syncopations  
8.30 . Program "Elek Wat  
Wils" (man' soeka)  
11.- . toetoeop

Selasa 21 Juni '38

7 - pagi Lagoe Arab  
7.30 . Lagoe Soenda  
8 - . Orkest Balloni  
8.30 . Berhenti  
12 - siang Lagoe Djawa  
12.30 . Lagoe Ambon  
1 - . Krontjong dan Stamboel  
1.30 . Lagoe Hawaiian  
2 - . berhenti

5.- sore Njanjian Arab dari film  
Chansor D'Espoir  
5.30 . Memperdengarkan Najoe  
ban  
6.- . In den Kindertuin met  
tante Soed  
7.- malam Intermezzo  
7.10 . pambatjaan tentang Ma  
habarata  
7.30 . Lagoe Djawa  
8.- . Pemandangan Loear Ne  
geri  
8.30 . Gambang Kromong Or  
kest  
11.- . Toetoeop

Rebo 21 Juni '38

7.- sore Lagoe Krontjong  
7.30 . Lagoe Djawa  
8.- . Lagoe Arab  
8.30 . berhenti.  
12.- siang Lagoe Tiong Hwa  
12.30 . Lagoe Soenda  
1.- . Lagoe Melajoe  
1.30 . Lagoe Ambon  
2.- . berhenti.

5.- sore Lagoe dari Laoetan Te  
doeh  
5.30 . Tarah Pasoedan  
6.15 . Njanjian Ambon  
6.30 . pambatjaan soerat kabar  
7.- . Lagoe Tiong Hwa  
7.30 . Lagoe Krontjong da  
Stamboel  
8.- . Kleenggan  
11.- . toetoeop.

Kemis 23 Juni '38

7.- pagi Lagoe Soenda  
7.30 . Lagoe Melajoe  
8.- . Lagoe Hawaiian Timoeer  
8.30 . berhenti

12 - . Lagoe Arab  
12 - . Lagoe Ljawa  
11 - . Lagoe Gamb Kromong  
1.30 . Lagoe Krontjong dan  
Stamboel  
2 - . berhenti

**VORL**

Golt. 107,53 Meter

Senen 20 Juni

5.- sore Padvienderuurtje  
6.- . Lagoe Soenda  
6.30 . Berhenti

7.- malam Berita s.k. Indonesia  
7.25 . Lagoe Djawa  
7.45 . Berita s.k. Soenda  
8.- . Lagoe Krontjong  
8.30 . Pidato tentang "Wadjib  
nja pendoedoek kota se  
bagai sosial"

9.15 . Lagoe Soenda  
10.- . Toetoeop.

Selasa 21 Juni

5.- sore Lagoe Djawa  
5.45 . Lagoe Soenda  
6.30 . Berhenti

7.- malam Berita s.k. Indonesia  
7.25 . Lagoe Krontjong  
7.45 . Berita s.k. Soenda  
8.- . Mondharmonica Orkest  
8.30 . Lagoe Hawaiian  
8.45 . Membalas soerat2  
9.- . Lagoe Djawa  
9.30 . Lagoe Soenda  
10.- . Toetoeop.

Rebo 22 Juni

5.- sore Lagoe Soenda  
5.45 . Lagoe Djawa  
6.30 . Berhenti

7.- malam Berita s.k. Indonesia  
7.25 . Lagoe Anekawarna  
7.45 . Berita s.k. Soenda  
8.- . pidato "ilem timboelna  
Kaboedajan"

8.30 . Pantoen Djoehan  
1 - . Toetoeop.

Kemis 23 Juni

5.- sore Kinderuurtje  
6.- . Lagoe Djawa  
6.30 . Berhenti.

7.- malam Berita s.k. Soenda  
7.25 . Lagoe Gamboes  
7.45 . Membatja Queran  
8.15 . Lagoe Toerki  
8.30 . Pidato tentang atikan  
9 - . Lagoe Krontjong  
8.30 . Lagoe Djawa  
10 - . Toetoeop

## NIROM

Archipelzender PMH 45 Mr.

PMH [45 M], Batavia II (190 M)

Bandoeng II (103 M).

Senen 20 Juni 1938

5.- sore Studio Orkest  
6.- . Lagoe B.li  
6.15 . Lagoe Melajoe sebrang  
6.30 . Lagoe Arab modern  
6.45 . Mana Soeka  
6.45 . Berita soerat chabar dan  
chabar dagang  
8.- . Ketoprak, Darma Tjerito  
8.30 . Wajang Tionghoa  
9.- . Gamelan Soenda  
11.30 . toetoeop.

PMN 29 M.

11.- . Krontjong dan stamboel  
12.30 . Young Arabian Orches  
tra  
12.- . toetoeop

PMH (45 M.) Batavia II (190 M),  
Bandoeng II [103 M]

Selasa 21 Juni 1938

5.- sore Gamelan Degoeng  
5.20 . Concert krontjong dan  
stamboel  
5.50 . Dolanan Gamelan Slendro  
6.20 . Lagoe modern  
6.45 . Lagoe Melajoe sebrang  
7.- malam Hawaiian Timoeer  
7.15 . Pidato tentang kitab In  
dji  
7.45 . Berita soerat chabar dan  
chabar dagang  
8.- . Gambang Kromong Or  
kest  
10.- . Krontjong Orkest  
11.30 . toetoeop.

PMN (29 M)

11.- malam Krontjong Orkest  
12.- . toetoeop.

PMH 45 M, Batavia II 190 M  
Bandoeng II 103 M

Rebo 22 Juni 1938

5.- sore Krontjong Orkest 't Kla  
verblad  
6.10 . Orkest Soenda  
6.30 . Lagoe Gamboes Arab  
8.45 . Wajang Tionghoa dari  
Canton  
7.15 malam pidato tentang Philose  
phie Tionghoa  
7.45 . Berita soerat chabar dan  
chabar dagang  
8.- . Lagoe Krontjong jang ter  
pilih  
8.30 . Gamboes Orkest  
11.- . perk: Tikam toea  
11.30 . toetoeop

PMN 29 M

11.- malam perk: Tikam toea  
12.- . toetoeop

PMH [45M], Batavia II (190 M),  
Bandoeng II [103M]

Kemis 23 Juni 1938

5.- sore perni sinan Tjaloeung Ka  
boedajan Soenda  
6.- . Concert krontjong dan  
stamboel  
6.30 . adzan diwaktoe Magrib  
6.45 . Sagoe Gamboes jg popu  
lair  
7.15 malam pidato dan tafsir Quer  
an

## Jaarbeurs

■ Jaarbeurs soedah dekat!  
Jaarbeurs ini tahoen le-  
bih besar!

■ Sekarang ada waktoe  
jang paling djitoe boeat  
pasang Reclame adver-  
tentie dalam soerat-soe-  
rat kabar.

■ Moekeh toean mem-  
boeat reclame jang ter-  
soesoen rapih dan ber-  
hasil bagoes?

■ Datanglah dan tanja  
pada adres:

**O. Kerkhofweg 16**  
**Telefoon No. 444**

■ BANDOENG.

**Reclame**